

Viernes 04 de mayo 2012

Última modificación 07.05.2012

El Financiero Fuerte caída en los precios del petróleo (Clara Zepeda Hurtado) Los precios internacionales del petróleo cerraron con una fuerte caída, afectados por las señales de desaceleración de la economía estadounidense. En Nueva York, el crudo WTI sufrió su mayor pérdida diaria desde el 14 de diciembre, al retroceder 2.55 por ciento, a 102.54 dólares por barril. Por su parte, el crudo Brent finalizó en Londres con una baja de 1.79 por ciento, a 116.08 dólares por barril, su menor cotización desde el 8 de febrero. La mezcla mexicana cerró en 110.53 dólares, con un declive de 1.32 por ciento. P.C. petróleo, precios Cifra récord de IED en América Latina Ivette Saldaña La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) informó que en 2011 la región captó una cifra récord de 153 mil 448 millones de dólares de Inversión Extranjera Directa (IED), que representan 10 por ciento del monto total mundial. De esa cifra, Brasil obtuvo 43 por ciento, con 66 mil 660 millones de dólares, un récord histórico que lo mantiene como el país más atractivo para invertir. En segundo lugar está México, con 19 mil 440 millones, que significan 12.7 por ciento del total; en tercero y también con récord histórico está Chile, con 17 mil 299 millones; en cuarto Colombia, con 13 mil 234 millones. P.C. América Latina, inversión, IED, CEPAL

Existen varios obstáculos para concluir el TPP: Regina Vargo Leticia Rodríguez López A pesar de la intención de concluir este mismo año las negociaciones del Acuerdo Estratégico Transpacífico de Asociación Económica (TPP), en el que participan nueve países, será en uno o dos años cuando se pueda terminar el proceso, a diferencia de la Ronda de Doha. Regina Vargo, exsubsecretaria de Comercio de Estados Unidos (USTR) para las Américas, advirtió que hay varios obstáculos, entre éstos el resultado de las elecciones en su país, ya que la transición y la nueva administración influirán en la velocidad de los resultados de las negociaciones. P.C. acuerdos comerciales, TPP

Informalidad podría llevar la economía a estado de shock Zenyazen Flores El aumento de la informalidad es un problema que se debe corregir "forzosamente", pues en caso contrario ésta podría llevar a la economía a un estado "anárquico o de shock", alertó Jorge Dávila, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur). Aun con la afectación que tiene el sector por la actividad informal, destacó, al primer trimestre el comercio al menudeo registró un crecimiento de entre 5 y 7 por ciento, en tanto que al mayoreo avanzó alrededor de 6 por ciento, y se generaron unas 350 empresas, según datos del INEGI. P.C. economía informal, Concanaco-Servytur Reforma Alcanza confianza máximo de 4 años Por Juan Carlos Orozco Cd. de México México (04 mayo 2012).- Durante abril de 2012, el Índice de Confianza del Consumidor (ICC) alcanzó su punto máximo en cuatro años, muestran cifras difundidas este viernes por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En el cuarto mes del presente año, el índice de confianza registró un avance de 8.36 por ciento respecto al mismo mes de 2011 y se ubicó en un nivel de 97.2 puntos. Esta cifra es la más alta que se registra, para un mes de abril, desde el año 2008, cuando alcanzó 97.8 puntos. Medido con cifras desestacionalizadas, que hacen comparables todos los meses, el nivel alcanzado por el ICC en abril de este año es el más alto para cualquier mes desde abril del 2008. Las cifras desestacionalizadas indican que el ICC de abril pasado registró un incremento de 2.34 por ciento con respecto al mes de marzo de este mismo año. P.C. Índice de Confianza al Consumidor, INEGI Baja en abril desempleo en España Por Reuters Madrid España (04 mayo 2012).- El desempleo dio un pequeño respiro a España al bajar muy ligeramente en abril tras ocho meses de alzas consecutivas, aunque el descenso fue muy inferior al registrado en el mismo mes del año anterior, dijo este viernes el Ministerio de Empleo. El número de desocupados del mes pasado -cuando cayeron las festividades de Semana Santa- cayó en 6 mil 632 personas a un total de 4 millones 744 mil 325, con una reducción mensual del 0.14 por ciento. Esta cifra contrasta con la de abril del 2011, cuando el desempleo cayó en 64 mil 390 personas. "De forma coherente con la tendencia de fuerte aumento del desempleo que ha reflejado la EPA, el paro registrado de abril continúa recogiendo el impacto negativo de la marcha de la economía en el mercado de trabajo", dijo la Secretaria de Empleo, Engracia Hidalgo, en un comunicado. P.C. desempleo, España Apresura Gobierno el gasto social Por Gonzalo Soto Cd. de México México (04 mayo 2012).- El Gobierno federal aceleró el gasto de varios programas sociales y apoyos económicos a la población más vulnerable en los primeros tres meses del año. De acuerdo con el informe trimestral de finanzas públicas de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), el avance en el gasto de algunos programas presupuestarios, sobretodo los más populares, fue particularmente elevado en los primeros meses de 2012. Mientras que en el primer trimestre del año pasado el programa Seguro Popular registró un avance de 7.9 por ciento, en el mismo periodo del 2012 la cifra fue de 23.8 por ciento. Desde que arrancó el sexenio, el Seguro Popular no había tenido un avance tan elevado en el ejercicio de sus recursos en los primeros tres meses de un año, pues la cifra más cercana se registró en 2008 cuando alcanzó 20.7 por ciento de los recursos ejercidos. P.C. gobierno federal, gasto social, seguro popular, pymes El Universal Vital, política industrial para atraer inversión Ixel Yutzil González | El Universal A diferencia de otros países de América Latina como Brasil, Chile, Uruguay, Perú y Colombia, en México no se alcanzaron niveles históricos de Inversión Extranjera Directa (IED) en 2011. Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), explicó en entrevista telefónica que para impulsar la inversión México requiere de políticas industriales de desarrollo productivo centradas en la innovación que permitan el ligar empresas y el impulso a los sectores de alta tecnología. "México requiere de una política industrial de desarrollo productivo que permita un mayor encadenamiento de las empresas; también debe mirar más a su mercado interno; y si bien ha crecido en el tema de las energías renovables, aún tiene bastante más espacio para crecer", dijo. P.C. América Latina, CEPAL, inversión, política industrial OCDE sitúa la inflación en 2.7% Ricardo Jiménez | El Universal La inflación a tasa anualizada en el conjunto de países miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) aumentó a 2.7% en marzo de este año, respecto al mismo mes del año anterior, especialmente por el encarecimiento de los precios de la energía y los alimentos, informó hoy esa organización

con sede en París. La cifra es ligeramente menor al registrado en febrero de 2.8%, agregó OCDE, que precisó que descontando la inflación subyacente (la que excluye energía y alimentos), el encarecimiento sólo fue de 1.9% en marzo respecto al mismo mes de 2011. En el conjunto de la Unión Europea (UE), los precios al consumidor para esa región resultó de un incremento de 2.9%, cifra que cayó en la zona euro hasta 2.7%. Por países, Turquía fue el país donde más creció la inflación con 10.4%, seguida por Islandia con el 6.4% y Hungría con el 5.6%. %, seguida por Islandia con el 6.4% y Hungría con el 5.6%, mientras que, al contrario, los precios bajaron en Suiza al ubicarse en 1.0%. También con una débil inflación anualizada en marzo se situaron Japón con 0.5%. P.C. OCDE, inflación Ven rezago en fondos de riesgo Ricardo Jiménez | El Universal En México la participación de los fondos de capital de riesgo aún es mínima, debido a que apenas representa 0.02% del PIB nacional, afirmó el presidente de la Asociación Mexicana de Capital Privado (AMEXCAP), Luis Antonio Márquez Heine. El presidente de AMEXCAP dijo que sin embargo en México no existe una amplia cultura de inversión en el capital de riesgo como en otros países del mundo. En entrevista con este diario, el directivo mencionó que los asociados de AMEXCAP invierten en una amplia gama de sectores, como servicios, industrias, comercio, infraestructura y bienes raíces, además representan a 43 fondos y tienen 22 afiliados. P.C. sistema financiero, fondos de capital El actual perfil geoestratégico de China Juan Roberto Reyes Solís | El Universal Las grandes transformaciones en la estructura económica y productiva global inciden en la consolidación de perfiles geoestratégicos de países que hoy en día sobresalen por su participación internacional. Precisamente, en el Diccionario de la Real Academia de la Lengua Española el término “estratégico” se refiere a “dicho de un lugar (…) de importancia decisiva para el desarrollo de algo”, y hacia lo cual, la geografía se le correlaciona con los factores decisivos que un territorio tiene para otros. En cuestiones económicas, el papel desarrollado por China denota una gran presencia comercial, así como el despliegue de actividades de carácter productivo y financiero en prácticamente todos los rincones del planeta. En la región en la que se encuentra, con más de mil 330 millones de habitantes —cerca del 30% de la población mundial, de acuerdo con el CIA worldfactbook—, y enclavada entre Japón, Rusia, Mongolia, las Coreas y las naciones del sudeste asiático, aprovecha la abundancia de su mano de obra en conjunto con los recursos y abastecimientos que obtiene de éstos y de otras regiones, para resaltar el concepto de ser la “fábrica del mundo”. P.C. China, economía mundial El Economista Bolsas europeas caen más de 1% por EUR Reuters Londres- Las acciones europeas cayeron con fuerza este viernes tras conocerse cifras de empleo en Estados Unidos peores a las esperadas, lo que fue un nuevo revés para las expectativas de recuperación de la mayor economía del mundo. El índice paneuropeo FTSEurofirst 300 cerró con una baja de 17.32 puntos, o 1.7%, a 1,027.07 unidades, mientras que el selectivo Euro STOXX 50 cayó 37.83 puntos, o 1.7%, a 2,249.27 unidades. Las acciones europeas ampliaron sus pérdidas tras conocerse que los empleadores estadounidenses contrataron en abril menos personas de las esperadas, suscitando más dudas sobre el mayor mercado de exportación para los productos europeos.

P.C. sistema financiero, bolsas europeas Petróleo, su peor sesión desde diciembre Ana Valle / El Economista Los futuros de la mezcla de crudo de exportación estadounidense padecieron su peor sesión en lo que va del año, en medio de una combinación de eventos negativos para los precios desde un débil panorama económico en Europa y Estados Unidos, hasta un reporte de inventarios que no satisfizo las expectativas. El West Texas Intermediate (WTI) cerró con una caída de 2.6% o de 2.68 dólares, su peor jornada desde el pasado 14 de diciembre, para concluir sobre 102.54 dólares por barril, su nivel más bajo en las últimas dos semanas. Varios elementos se sumaron para despertar una decente venta masiva del petróleo, comentó John Kilduff, socio de Again Capital en Nueva York a Reuters. En Estados Unidos hubo malos datos de empleo y servicios, mientras que en Europa el Banco Central Europeo mantuvo débiles perspectivas económicas, a lo que se sumó el alza del dólar y de los inventarios de energéticos estadounidenses. P.C. petróleo, precios EU vende 240,000 toneladas de maíz a México Reuters Exportadores privados estadounidenses informaron sobre la venta de 356,000 toneladas de maíz a México y Corea del Sur y 120,000 toneladas de soja a un comprador no identificado, dijo el viernes el Departamento de Agricultura de Estados Unidos. Todas las ventas fueron para entregar en el año comercial 2012/2013, que comienza el 1 de septiembre. Las ventas incluyeron 240,000 toneladas de maíz de origen opcional a México, lo que significa que el maíz podría ser de cosechas estadounidenses o de uno o más países alternativos, y 116,000 toneladas a Corea del Sur. P.C. Estados Unidos, importaciones, maíz La Jornada S&P: inseguridad redujo 1% crecimiento del país Roberto González Amador México, DF. La inseguridad en regiones específicas del país redujo en un punto el crecimiento de la economía mexicana en el último año, aseguró este viernes Standard and Poor's (S&P), la principal agencia calificadora de inversiones. Un punto del producto interno bruto (PIB) equivale a 150 mil millones de pesos. “Es difícil cuantificar de manera precisa el costo, pero la inseguridad está deteniendo el crecimiento de la economía mexicana”, consideró este viernes Lisa M. Schineller, directora de calificaciones y economista para América Latina de S&P. La inseguridad no se refleja en la economía mexicana en el cierre de operaciones de grandes empresas nacionales o trasnacionales en el país, dijo. Sin embargo, aquellos inversionistas que no están familiarizados con el país “se preguntan cuál es el costo de la violencia; esto pasa y hay en México un costo de oportunidad por la violencia”, añadió en una conferencia organizada por la firma en el Distrito Federal. P.C. inseguridad, crecimiento económico, S&P Venden dólar hasta en 13.19 pesos en bancos capitalinos Notimex México, DF. El dólar libre se vende este día en bancos de la capital mexicana hasta en 13.19 pesos, seis centavos más respecto al cierre de ayer; en tanto que el precio más bajo a la compra es de 12.60 pesos. Por su parte, el euro se oferta en un precio máximo de 17.41 pesos, seis centavos menos en comparación con el término de la sesión cambiaria de la víspera; mientras que el yen se oferta hasta en 0.167 pesos por unidad. Este viernes el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana es de 12.9725 pesos informó el Banco de México (BdeM) en el Diario Oficial de la Federación (DOF). P.C. tipo de cambio, dólar Pierde BMV 0.10% en su apertura, luego de conocer datos de empleo en EU Notimex México, DF. La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió hoy con una ligera baja de 0.10 por ciento, en línea con Wall Street, luego de un registro negativo de la nómina no agrícola que ya había sido descontado en buena parte por el mercado. Dicha variación representa 39.68

puntos menos respecto al nivel previo, con lo que el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) se ubica en 39 mil 540.37 unidades, presionado por la baja de América Móvil, Grupo México y Cemex. El indicador accionario mexicano es dirigido por los índices de Wall Street, de los cuales el Dow Jones baja 0.55 por ciento, Nasdaq retrocede 0.96 por ciento y el Standard & Poor's 500 pierde 0.66 por ciento. P.C. sistema financiero, BMV El País El paro baja en 6.632 personas, una décima parte que en abril de 2011 Alejandro Bolaños Madrid 4 MAY 2012 - 11:21 CET1209 El paro bajó, por primera vez en ocho meses, y la afiliación a la Seguridad Social aumentó. Aún así, este mes de abril solo fue mejor que los de 2008 y 2009, cuando la crisis económica se manifestó con toda su virulencia. Porque abril, aupado por el inicio de la campaña turística que marca la Semana Santa, suele ser un mes de creación de empleo. Y las cifras que ofrece esta vez, marcadas por la segunda recesión en tres años, son raquíticas. Según acaba de detallar el Ministerio de Empleo, el número de parados registrados en las oficinas de los servicios públicos de empleo (antiguo Inem) se situó al finalizar abril en 4,74 millones de personas, tras bajar en el mes en 6.632 desempleados, un descenso porcentual del 0,14% respecto a marzo. P.C. empleo, crisis EE UU modera la creación de empleo Sandro Pozzi Nueva York 4 MAY 2012 - 15:00 CET7 Estados Unidos sigue creando empleo, signo de que la economía continúa expandiéndose. Pero lo hace a un ritmo más lento que en meses pasados y de lo que sería necesario para que el paro caiga de forma sostenida. En abril se firmaron 115.000 contratos netos, frente a los 154.000 que se dan ahora para el mes precedente. La tasa de paro bajó una décima, al 8,1%. La previsión de Wall Street era de 160.000 empleos, aunque en los días previos algunos bancos la rebajaron a 125.000 puestos de trabajo de nueva creación. El dato es, por tanto, peor de lo esperado. Para la tasa de desempleo se anticipaba subiera al 8,3%, en lugar de caer. Es el nivel más bajo desde enero de 2009, pero se debe a que 350.000 personas dejaron de buscar trabajo. P.C. Estados Unidos, empleo La deuda familiar cae a su mínimo desde el comienzo de la crisis EFE Economía Madrid 4 MAY 2012 - 11:37 CET1 La deuda acumulada por las familias españolas ascendió a 859.538 millones de euros en marzo, lo que representa un 3,19% menos en comparación con el mismo mes de 2011. Según los datos provisionales publicados hoy por el Banco de España, es el nivel más bajo desde el comienzo de la crisis. El saldo vivo de la deuda familiar se redujo un 0,24% respecto a febrero, sumando cuatro meses consecutivos de caída. La deuda acumulada para adquirir viviendas ascendía a 659.870 millones de euros, con una reducción del 2,2% frente al mismo mes de 2011 y del 0,17% frente al mes anterior. Los préstamos acumulados para la compra de vivienda constituyen en 76,77% del endeudamiento familiar total. P.C. deuda, crisis, Banco de España &No hay ninguna tendencia a expropiar en América Latina” Mari Luz Peinado México 4 MAY 2012 - 05:44 CET56 América Latina continúa siendo un destino atractivo para los inversores extranjeros y todo apunta a que seguirá siéndolo a pesar de los capítulos de YPF en Argentina y de REE en Bolivia. Así lo indica la secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), Alicia Bárcena, quien ha presentado este jueves en Santiago de Chile el informe anual de este organismo dependiente de Naciones Unidas La inversión extranjera directa en América Latina y el Caribe 2011. P.C. América Latina, CEPAL, inversión, expropiación La batalla que Argentina sí ganó Francisco Peregil Buenos Aires 22 ABR 2012 - 00:01 CET1484 A lo largo de su andadura como presidente de Repsol, Antonio Brufau ha negociado con líderes mundiales en situaciones un tanto peculiares. Muamar el Gadafi lo atendió varias veces en su jaima de Trípoli mientras en la puerta ordeñaban las cabras y pastoreaban los camellos; el boliviano Evo Morales lo recibió a las cinco de la mañana en La Paz; con el presidente Hugo Chávez departió mientras el mandatario venezolano conducía un Mercedes desde la Gran Vía de Madrid hasta el aeropuerto de Barajas, y Fidel Castro le concedió audiencia a las dos de la madrugada en La Habana. P.C. Argentina, expropiación, YPF